
  INDÚSTRIA DE MATERIAL BÉLICO DO BRASIL 
Vinculada ao Ministério da Defesa por intermédio do Comando do Exército 

EXTRATO DA ATA 698ª REUNIÃO DE DIRETORIA 
 

No dia vinte do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se na Indústria de 

Material Bélico do Brasil - IMBEL®, em sua Sede no Quartel-General do Exército, Bloco H, 3º 

Piso, Setor Militar Urbano, na cidade de Brasília-DF, a 698ª (seiscentésima nonagésima oitava) 

Reunião da Diretoria Executiva da IMBEL®, sob a presidência do General de Divisão R/1 Ricardo 

Rodrigues CANHACI, Diretor-Presidente, e presenças do Cel. R/1 Ayrton Pereira RIPPEL, 

Diretor de Mercado, do Cel. R/1 Renato Mitrano PERAZZINI, Diretor Administrativo-Financeiro, 

do Cel. R/1 THIERS Lobo Ribeiro, Diretor de Inovação, do Cel. R/1 Alvaro Koji IMAI, Assessor-

Chefe da DGPI/DRIND, do Assessor Eliano Xavier COSTA, Chefe de Unidade Administrativa 

Substituto, do Dr. RENÉ Dellagnezze, Chefe da AGI, do Cel. R/1 Marcelo MUNIZ Costa, Chefe 

da ACI, do EC Carlos Eduardo Gomes MARTINS, Chefe da ACGR Substituto, do Cel. R/1 Cezar 

Augusto Carazzai CASTILHO, Chefe da APG, e do ECC IVANEI Matos de Souza, Chefe da 

AGCP em exercício como Relator. 1º) Abertura: às nove horas e seis minutos, o Gen. Canhaci deu 

início à Reunião da Diretoria Executiva para deliberar sobre: Doação de Imóveis da Fábrica 

Presidente Vargas – FPV ao Tribunal de Justiça de São Paulo-SP – relator Cel. Perazzini; 

Termo de Cooperação com a empresa Rohill para produção pela IMBEL do produto TetraNode 

– relator Cel. Rippel;  Participação no IIº Simpósio de Comunicações Críticas – relator Cel. 

Rippel e Assuntos diversos. O Gen Canhaci deu início à Reunião de Trabalho, cumprimentando a 

todos os presentes, passando a palavra para o primeiro relator. 2º) Quanto ao primeiro tema - 

Doação de Imóveis da Fábrica Presidente Vargas – FPV ao Tribunal de Justiça de São Paulo-

SP, o Cel. Perazzini fez uma breve ambientação sobre o assunto para solicitar a aprovação da 

Diretoria Executiva quanto as ações no tocante ao Pedido de Doação do Imóvel locado para a 

Vara de Justiça de Piquete; na ambientação o relator fez um breve histórico da situação, onde 

foram mostrados os documentos recebidos e emitidos pela  Juíza da Vara de Justiça de Piquete-SP; 

do exposto, verificada a oportunidade e o seu cabimento, aquele douto Juízo solicitou que o imóvel 

atualmente cedido por tempo determinado pela IMBEL seja recepcionado em doação definitiva 

para o Juízo requerente. Após a apreciação do tema, a Diretoria Executiva, por unanimidade, 

decidiu não aprovar a doação do Imóvel por não ter sido verificada qualquer vantajosidade na 

ação, ora requerida, que implique na busca de redução de gastos, notadamente orçamentários, 

para a IMBEL. 3º) Quanto ao segundo tema –– Termo de Cooperação com a empresa Rohill para 
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produção pela IMBEL do produto TetraNode – o Cel. Rippel, fez uma breve ambientação, quanto 

ao assunto que trata do Termo de Cooperação com a empresa Rohill para produção pela IMBEL 

do produto TetraNode;  na oportunidade, o Gen Canhaci, fez uma breve intervenção e, com base 

no que foi relatado, ratificou que a IMBEL é uma Empresa Pública Federal estratégica de Defesa  

com capacidade de fazer/efetivar grandes negócios e parcerias; ratificou, ainda, que por todo o seu 

histórico, a IMBEL não pode ser coadjuvante e  não deve assumir responsabilidades sem ter por 

base um robusto estudo de viabilidade técnica, contendo informações básicas como, por exemplo, 

quanto a Empresa iria ganhar firmando o Termo de Cooperação, ora em comento. Do todo 

exposto, a Diretoria Executiva por consenso, decidiu pela realização de um competente estudo 

técnico de viabilidade da parceria ora proposta, como fator de decisão, para uma posterior decisão 

de se aprovar ou não a celebração do Instrumento apresentado.  4º) Quanto ao terceiro tema –  

Participação da IMBEL no IIº Simpósio de Comunicações Críticas – sobre o assunto, o Gen. 

Canhaci, fez uma breve intervenção e sugeriu que o Cel. Rippel participasse do Simpósio a título 

de aquisição de conhecimento. 5º) Assuntos Diversos - Em assuntos diversos, o Gen. Canhaci deu 

ciência aos presentes sobre a possibilidade da Migração da IMBEL para o Mercado Livre de 

Energia Elétrica  aproveitando a produção excedente, gerada pela PCH-REPI; na oportunidade, o 

Gen. Canhaci determinou que o assunto fosse tratado na próxima Reunião de Trabalho,  agendada 

para ocorrer nesta mesma data às 16:00h; em prosseguimento, após o concorde dos Diretores 

quanto à inclusão do assunto em pauta, o Gen. Canhaci falou sobre a lista tríplice dos indicados 

para presidir o Conselho de Ética da IMBEL e colocou para deliberação da Diretoria Executiva a 

indicação do nome da funcionária de carreira lotada na AGI, como Membro Titular - Presidente 

da Comissão de Ética da IMBEL - CE/IMBEL, sendo aprovado, por maioria, o nome proposto. Em 

prosseguimento, o Diretor-presidente falou sobre a importância de se ter o equilíbrio com o 

seguimento feminino à frente da Comissão de Ética. Ainda, citou a excelência do trabalho 

realizado pela Engenheira Eletricista (FJF) e equipe, à frente do Estudo de Viabilidade da 

Migração da IMBEL para o Mercado Livre de Energia Elétrica. Prosseguindo, falou sobre os 

honorários de sucumbência direcionados aos advogados da IMBEL e solicitou ao Chefe da AGI, 

que prosseguisse com os estudos acerca do pagamento desses honorários para posterior 

apreciação por parte da Diretoria. 6º) Encerramento: Como nada mais foi discutido, o Gen. 

Canhaci encerrou a Reunião de Trabalho às onze horas e dezessete minutos do dia 20 de outubro de 

2022, sendo lavrada a presente Ata, a qual foi previamente lida, aprovada e assinada pelos Diretores 

presentes e por este Relator. 


